
魚津市自治振興会連合会第４回定例会 会議録 

 

日 時  令和３年３月１日（月）午後６時～ 

場 所  魚津市役所２階 第一会議室 

出席者  自治振興会連合会  米澤賢太郎会長、大﨑 勇副会長、伊藤甚宰副会長、 

馬場 均監事、亀沢俊幸監事、大野聡一、松原 勇、 

河口利春、水口富代明、野村 博、伊田正一、谷口 慧 

代理 黒﨑 充、オブザーバー 村上俊樹 

     事務局       小林課長、石浦係長、池川係長、上田主任、谷口主任、 

関口 

 

１．開会 

 米澤会長あいさつ 

 

２．各課からの依頼事項について 

①米寿お祝い事業について（社会福祉課） 

 別紙資料に基づき説明 

 今後、地区の実情に応じて対象者名簿の送付、市長お祝いメッセージの作成を行うことは

可能である。また、県の事業でお祝い状の発送先を公民館に送付することも可能である。 

 地域振興会ではこれまで敬老会に参加されなかった方々への配布について、地区に依頼

し配布についてご協力いただき、大変感謝している。 

 

・コロナ禍の状況にあり、加積地区では来年度の敬老会を中止することが決まっている。今

まで市から届いていたお祝い状もなく敬老会も実施しないとなるとタイミングが悪い。財

政的にこの事業にどれだけの予算がかかっていたのか。今年は敬老会を実施しない代わり

に、対象者に使い捨てマスク２枚を配布した。来年度はかづりんのタオルかコロナ対策のた

めに役立つ何かを配布することを検討している。 

⇒筆耕料、印刷代等で 20万円ぐらいである。 

・大町地区は市内でも一番高齢化率が高い地区である。人数も多く、公民館の大ホールで実

施することはできず、旧小学校の体育館で行っている。今年度はコロナ禍にあり、敬老会を

実施しない代わりに対象者全員に対し、記念品を配布した。大町地区は市長のメッセージを

いただきたいと思っているが、希望の地区とせず、全地区に配布してもらえないか。 

⇒希望があれば、全地区に配布する。 

・市役所から届けている地区は何地区あるのか。 

⇒敬老会で配布していただいているが、市から配布しているのは１地区である。 

・何地区もあって、大変なので廃止したいのかと思っていたが。 

⇒地区に配布を依頼している状況なので、振興会等の皆様が大変な苦労をしていただいて



いる。 

・大町地区は対象者が年々増えているので、予算が増えていく状況である。それでも長年の

ご労苦に感謝する意味で、予算を確保している。ぜひメッセージの配布を検討してもらいた

い。 

⇒毎年若干であるが予算が増えている。参考であるが、県からの情報として、毎年実施して 

いた米寿の集いを令和３年度は実施しないと聞いている。加積地区から要望のあった敬老 

会を実施しない代わりに市長メッセージを作成することは可能であるので、地区で配布す 

ることに協力してもらえるのであればその方向で対応したい。 

・希望の地区ではなく、全地区同じ対応としてもらいたい。 

・お祝いのメッセージには、印鑑の廃止があるが、ハンコを押してもらいたい。 

⇒対応が可能か確認してみる。可能であれば印影など検討したい。 

・市で協力できることの③については、公民館への送付が希望であれば連絡することでよい

か。 

⇒はい。 

・この話は、地区の社会福祉協議会へ伝えてあるのか。 

⇒この後、伝える予定である。 

 

②避難行動要支援者個別支援計画について（社会福祉課） 

 別紙資料に基づき説明 

・１度提出したときと変更はないか。 

⇒基本的に変更はない。当時の情報と若干変更になっている場合は、市役所へ連絡してもら

い、修正したものを配布したい。 

・４者が情報を共有するとあったが、地区にはそれぞれの組織がある。 

⇒地区によって組織が違うが、それをひとくくりとして一つの組織と考えている。 

・支援が必要な方の情報は最新の情報でお願いしたい。 

⇒現状を確認し、発送したい。 

・内容の変更はどうなるのか。 

⇒基本的に内容の変更については、要支援者本人又はお助けさんから変更の連絡をいただ

くことになっている。変更後の情報については、訂正したものを情報共有していきたい。 

現在、見守りネットワーク希望者 401 名に対し 235 名であり 58.6％となっており、地区に

よってほぼ 100％の地区もあるがバラつきがある。難しい問題であるが、災害が起きてから

では対応が遅くなる。１つでも多くの計画書を作れるよう自主防災組織や皆様の協力をお

願いしたい。 

 

③保健衛生推進員の推薦について（健康センター） 

 各地区によって取扱いが違うが、定例会で情報提供させていただくため配布した。 

 



３．会議録の承認について・・・資料１ 

 令和２年度第３回定例会の会議録について承認を得た。 

 

４．協議事項 

１）25歳の成人式の延期について 

資料２に基づき説明 

・新しく 25 歳になる人と来年度２回する予定なのか。 

⇒そのつもりでいる。 

・新しく 25 歳になる人を現在の実行委員から声掛けしてもらうような体制はとれないのか。 

・そういったことも実行委員会の中で伝えてもらいたい。 

・地域で 25 歳の人との繋がりがない。できればそういった方向で進めてもらいたい。 

 

２）令和３年度まちづくり交付金について 

資料３に基づき説明 

返還の事務手続きや来年度の交付金支払事務については、今月 17 日の事務説明会で説明 

したい。また、来年度の交付金額については、22 日議会最終日以降に内示額を連絡したい。 

 

３）令和３年度視察研修について 

資料４に基づき説明 

 コロナの状況等を考慮しながら、10月頃に実施する方向で今後の定例会で提案したい。 

 

５．その他 

１）まちづくりフォーラムについて 

別添アンケート結果について説明 

２）市議会の傍聴について   （別紙１） 

自治振興会連合会として３月 11日（木）午前中、代表・個別質問を傍聴したい。 

都合のつく方は、9時 50分までに市役所ロビーに集合してください。 

３）市からの依頼事項について （別紙２） 

  現在、地域振興課で把握している情報をまとめたものであり、市役所内で情報共有し、 

関係課においては、この表を確認し対応している。変更がある場合は、３月 19 日（金） 

までに連絡してください。 

４）その他 

・今年度、コミュニティセンター化の説明会を開催したが、来年度は地域雇用に向けた説明 

会を開催してもらいたい。 

⇒その説明会は振興会役員向けと考えてよいか。 

・職員には別途説明会を開催してもらいたい。 

⇒了解しました。 



 

６．閉会（19：00） 


